

Ser de los maestros 'pilos' también paga

Por primera vez se premiaron docentes e instituciones educativas

destacadas en el país. El evento se llevó a cabo en el Teatro Colón.

El pasado 23 de noviembre se llevó a cabo la 'Noche de la Excelencia', una ceremonia dedicada a exaltar y rendir homenaje a los maestros, instituciones educativas y estudiantes que sobresalieron por su buen desempeño a lo largo del año, con el fin de reconocer su labor y aporte en la política de excelencia educativa.

Premiación Los mejores fueron premiados en varias categorías (Institucional, Buenas Prácticas y Máster Profesional). El ganador de cada una recibió un galardón y premios en dinero.

Esta es la primera vez que el Gobierno Nacional realiza un certamen especial para incentivar a los docentes, pero sobre todo para reconocer su buen ejercicio en el aula frente a la sociedad.

"La Noche de la Excelencia" es un espacio de reconocimiento a la labor y al desempeño de todos los actores del proceso de enseñanza y aprendizaje. Para el Ministerio de Educación Nacional es muy importante destacar a todos aquellos que trabajan por hacer de Colombia el país mejor educado de América Latina en 2025", afirmó Patricia Castañeda, directora de fortalecimiento a la gestión territorial del Viceministerio de Educación Preescolar, Básica y Media.

'Ser pilo sí paga'

Adriana del Socorro Hernández, del IEO Técnico Industrial, es una de las docentes que ganó en la categoría de 'Buenas prácticas', el premio global del maestro. Ella enseña lengua castellana en Cali para que los estudiantes les encuentren sentido a la lectura y a la escritura. Rediseñó el currículo tradicional y logró elevar el nivel promedio de lectura escolar a 12 libros por año, formando lectores autónomos entre sus estudiantes.

Para Adriana, la equidad, uno de los pilares del gobierno del presidente Juan Manuel Santos, es fundamental en su proyecto de enseñanza. Quiere dar las mismas oportunidades de capacidad de asimilación de los textos a todos sus alumnos, considerando que esto les permitirá acceder a buenos niveles de

comprensión para obtener positivos resultados en el Icfes y así poder aplicar a las mejores universidades públicas.

"El tema de la equidad se relaciona mucho con mi vida. Hace 30 años que me gradué del colegio, obteniendo el mejor Icfes de mi pueblo, pero en esa época no había ningún estímulo para la gente de clase baja como yo, que vengo de un hogar bastante humilde", sostiene Adriana, quien siente que en ese momento "ser pilo no pagaba". Hoy reconoce que el enfoque que les está dando el Ministerio de Educación a los programas de incentivos, no solamente para los maestros sino también para los estudiantes, es fundamental para lograr la equidad.

Así ella quiere que sus alumnos tengan esa oportunidad y "den el salto que ella ha dado". Sin embargo, insiste en que deben esforzarse para lograrlo. Recientemente acaba de pasar por una convocatoria de Colciencias para un concurso de méritos para un doctorado, lo cual le ha demostrado que esas com-

petencias sirven para aportar a cualquier cosa que uno quiera.

Se siente muy agradecida con el reconocimiento del Gobierno y del Ministerio Nacional y ahora está convencida de que "ser pilo sí paga".

Ya tienen el lote

Henry Merchán fue otro de los premiados, en la subcategoría de 'Maestros diez'. Enseña en el Colegio

La Concepción, una institución pequeña localizada en Bosa, en Bogotá.

El colegio es arrendado porque no tiene sede propia; sin embargo, Merchán recalca que, a pesar de las condiciones difíciles, la institución se destaca a nivel distrital y nacional. Es docente hace 6 años y desde que empezó a ejercer la profesión siempre ha querido ir "más allá de lo que se requiere dentro del aula".

Incentivo: 20 de julio

Otro de los incentivos del Ministerio de Educación fue el reconocimiento a 95 maestros y 95 rectores de las 95 entidades territoriales certificadas del país. El Estado rindió un tributo en el marco de la conmemoración del grito de independencia. Por primera vez en la historia, dentro de los actos protocolarios de la ceremonia oficial, se rindieron honores a los docentes de cada departamento y municipio

certificado. El criterio de selección de las instituciones educativas fue el Índice Sintético de Calidad Educativa (ISCE) de nivel de secundaria, el aporte a la calidad educativa, la gestión de iniciativas y proyectos que favorezcan el aprendizaje de los estudiantes y la proactividad en la apropiación de herramientas pedagógicas pertinentes, el liderazgo y la cercanía con la comunidad.



Los mejores 32 maestros y 22 instituciones educativas de Colombia fueron reconocidos y premiados en la ceremonia de gala.

Quiere llevar a sus pupilos a nuevas experiencias para que sus aprendizajes se reflejen en el bienestar de otras personas. "Mi trabajo está encaminado en desarrollar la lectoescritura, pero enfocado en los procesos comunitarios y de comunicación", explica.

Para desarrollar su perspectiva creó unas revistas de texto libre, redactadas por los alumnos, con escritos que reflejan los intereses e ideas de los mismos estudiantes sobre temas como las deficiencias que hay en los colegios en materia de información acerca de la educación sexual, la protección animal, las redes sociales y los asuntos cotidianos. La revista, que lleva 4 años de circulación y es apoyada por el colegio, es una de las alternativas con las que este maestro busca espacios alternativos de enseñanza, teniendo en cuenta la falta de una infraestructura propia.

No obstante, Merchán comenta que "están muy ilusionados con que el próximo año puedan empezar a construir la sede porque ya son dueños de un lote que les entregó el distrito durante el último gobierno". Reconoce que esta concesión hace parte de un esfuerzo del Estado e igualmente les atribuye importancia a los programas del Ministerio de Educación.

"La apuesta que le está haciendo el Gobierno a la formación docente es una deuda que tenía hace mucho tiempo es espectacular que la empieza a cumplir. Ojalá se amplíe a más maestros, estamos agradecidos".



FORMACIÓN

Niños conocen uso responsable del dinero

Este año se implementó en Colombia por primera vez el programa de educación financiera, 'My finance coach', con el apoyo del grupo Allianz. Más de 800 niños de 11 a 14 años fueron capacitados dentro del aula para promover el buen manejo del dinero y el consumo responsable.



Archivo particular

INFRAESTRUCTURA

Nuevas aulas cobijan a más niños

La ministra de educación, Gina Parody, entregó el pasado 24 de noviembre en Cartagena cinco instituciones educativas que hacen parte de la iniciativa del Gobierno Nacional 'Aulas para la Paz', con la cual se pretende superar el déficit de 1.713 salones que actualmente tiene la ciudad.



Jason Silva, conferencista invitado

CREATIVIDAD

Heroes Fest: epicentro de innovación

Hoy se inicia el festival de creatividad 'Heroes Fest', que en su segundo año se lleva a cabo en Bogotá, en la Universidad de los Andes. Esta vez cuenta con 6 expertos, entre ellos Jason Silva, el presentador de 'Brain Games', del National Geographic Channel.

legio le informó, entre abrazos, que era finalista.

Aunque tiene 14 años de edad y aún le faltan dos grados para graduarse del colegio sabe desde ya que quiere estudiar criminalística en São Paulo, porque ha investigado y tiene claro que "allá es donde se encuentran las mejores especializaciones".

A diferencia de sus hermanos mayores, quienes trabajan en la actualidad, Catherine quiere seguir estudiando. Planea seguir esforzándose para conseguir la beca con la que podrá aplicar para entrar en una de las mejores 10 universidades a nivel mundial.

'Supérante con el Saber 2.0' se ha convertido en una estrategia de inserción social que hoy llega a establecimientos educativos de las 95 secretarías de educación certificadas y que busca motivar e incentivar a estudiantes, maestros e instituciones a alcanzar la excelencia académica.

Del Amazonas a cursar criminalística

El domingo 14 de noviembre se realizó con éxito la primera jornada de la semifinal de 'Supérante con el Saber 2.0'. Catherine Parrado, estudiante del Colegio Cristo Rey de Leticia, fue la única niña del Amazonas que clasificó para participar en la gran final nacional.

Se encuentra entre los 50 finalistas, de 950 jóvenes que participaron en la fase semifinal, que viajarán a Bogotá el próximo 28 de noviembre para concursar por los 15 mejores puestos del país.

Quienes obtengan el primero en cada nivel recibirán un bono de compras por 1 millón de pesos y una excursión pedagógica para su curso. Los alumnos de 11º que queden en primero, segundo y tercer lugares re-

cibirán una asesoría para postularse a las 10 mejores universidades del mundo según el 'ranking de Shanghái'. Si el estudiante llega a ser aceptado, el Gobierno Nacional cubrirá el 100 % de los gastos de sus estudios de pregrado.

Henry Parrado es docente de la institución educativa en la que estudia Catherine. Pero no solo es maestro de su colegio, también es su padre y le enseña matemáticas en noveno grado.

Muchos niños podrían ver esta situación como una ventaja, pero para Catherine no es fácil que su papá sea su maestro, aunque admite que siempre ha sido un gran apoyo en su formación y que se lleva muy bien con él.

Se queja porque algunos de sus compañeros la molestan cuando le dicen que



Catherine Parrado viajará a Bogotá el próximo 28 de noviembre a la gran final nacional. Es la única representante de su departamento.

el profesor le pone buenas notas por el hecho de ser su familiar. Henry, por el contrario, sostiene que es al contrario. "Yo la trato como a cualquier alumno, no tengo privilegios ni distinciones. Incluso le exijo más".

Y es que Catherine ha demostrado ser muy estudiante desde pequeña y siempre ha ocupado los primeros lugares, según su papá. Ella cuenta que estaba muy nerviosa cuando se presentó a las pruebas, pero que iba preparada gracias a él y que se sintió tranquila presentando el examen en computador.

Al finalizar, copió las preguntas en un papel para confirmar la veracidad de sus respuestas. Según Henry, la mayoría eran correctas. Por eso se mostró sencilla cuando la rectora del co-